
Fachschaftsabteilungsrat Soziologie/Sozialwissenschaften 24.02.2021
Fakultät für Human- und Sozialwissenschaften
Bergische Universität Wuppertal

Protokoll der konstituierenden FSAR-Sitzung, Wahlperiode 2021

Beginn 16:20 Uhr

Anwesenheit: 
Mitglieder: Ronja Stapper, Yannik Veltjens, Merdan Zeqiri, Thomas Führing, Lisanne Strasser, 
Nadine Kollek, Helin Sanli, Karla Linnenbrink, Björn Schneider, Alina Derwehlies (bis 16:46 Uhr), 
Calvin Drehkopf (ab 16:36 Uhr) 
Gäste: -

Tagesordnung: 
1) Begrüßung und Regularien
2) Wahl des Vorsitzes
3) Wahl Vorschlag Finanzer/in
4) Wahl Vorschlag Studienberatung
5) Kurzüberblick FS-Arbeit
6) Fahrten 2021
7) LZV-Änderung
8) Sonstiges

1) Begrüßung und Regularien
Leitung: Thomas Führing (TOP 1+2 als Vorsitzender des Fachschaftsrates II)
Protokoll: Thomas Führing

- Es wird festgestellt, dass form- und fristgerecht durch die FSR II-Vorsitzenden zur Sitzung 
eingeladen wurde.
- Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt.
- Die Tagesordnung wird ohne Änderung bestätigt.

2) Wahl des Vorsitzes
Es werden Björn Schneider, Ronja Stapper, Yannik Veltjens und Thomas Führing zur Wahl 
vorgeschlagen. Ronja erklärt, dass sie sich nicht zur Wahl stellen möchte.
Die Wahl findet geheim statt, alle haben bis zu zwei Stimmen.

Thomas Führing 10 Stimmen
Yannik Veltjens 8 Stimmen
Björn Schneider 1 Stimme

Thomas Führing und Yannik Veltjens wurden gewählt. Beide nehmen die Wahl an.

Die Sitzungsleitung bleibt bei Thomas Führing in der Funktion als neugewählter Vorsitzender.



3) Wahl Vorschlag Finanzer/in
Merdan erklärt, dass er das Amt des Finanzers für die Fachschaftsabteilung noch ein Jahr ausüben 
würde, während er jemanden im Laufe des Jahres einweist, die oder der dann in der nächsten 
Wahlperioden die Aufgabe übernehmen könnte.
Merdan Zeqiri wird zur Wahl vorgeschlagen.
Eine geheime Wahl wird nicht gefordert.

Merdan Zeqiri 10 Stimmen

Merdan Zeqiri wird dem FSR II als Finanzer der Fachschaftsabteilung vorgeschlagen. 
Er nimmt die Wahl an.

4) Wahl Vorschlag Studienberatung
Die Verträge für 2021 sind bereits abgeschlossen, im Rahmen der konstituierenden Sitzung hält der
Fachschaftsabteilungsrat dennoch generell für die Wahlperiode fest, wer für die Stellen 
vorgeschlagen wird.

Vorgeschlagen werden Aylin Yildiz für Sozialwissenschaften und Yannik Veltjens für Soziologie.
Eine geheime Wahl wird nicht gefordert. 

Yannik Veltjens 10 Stimmen
Aylin Yildiz 10 Stimmen

Aylin Yildiz und Yannik Veltjens werden auch künftig für die Stellen der studentischen 
Studienberatung seitens des Fachschaftsabteilungsrates vorgeschlagen.

Calvin Drehkopf tritt der Sitzung bei.

5) Kurzüberblick FS-Arbeit
Eine Komiteeliste 2021 wurde in Sciebo erstellt. Alle, die bisher in Komitees eingetragen waren, 
sind dort immer noch eingetragen, aber rot markiert. Es wird darum gebeten, dass sich alle 
bewusst nochmal den Komitees zuordnen, indem sie sich schwarz markieren oder austragen.

Zur nächsten Sitzung soll die „offene“ Fachschaftssitzung nachgeholt werden, zu der explizit alle 
eingeladen werden sollen, die sich für die Fachschaftsarbeit interessieren und sich vorstellen 
könnten, sich künftig dabei einzubringen. Ein entsprechender Hinweis auf die Sitzung soll wie im 
November besprochen auch über die sozialen Medien kommuniziert werden.

Auf der nächsten Sitzung soll auch einmal generell über die Fachschaftsarbeit 2021 gesprochen 
werden. Es wird darum gebeten, dass sich möglichst viele die Zeit für die Sitzung nehmen sollten.

6) Fahrten
Da die Fahrten in der Regel eine sehr rechtzeitige Planung erfordern, wird zur Debatte gestellt, ob 
bezüglich des Kennenlernwochenendes (KLW) der Fachschaft, üblicherweise im Mai, und der Ersti-
Fahrt 2021, üblicherweise im Oktober, Planungen aufgenommen werden sollen.

Zur Ersti-Fahrt 2021 wird einstimmig festgehalten, dass 2021 erneut keine Fahrt stattfinden wird. 
Ein möglicher Ersatztermin am Ende des Wintersemesters im Frühjahr 2022 soll im Laufe des 
Sommers besprochen werden.



Zum KLW wird einstimmig festgehalten, dass wir keine Fahrt im Mai 2021 ansetzen werden. 
Die dringende Notwendigkeit einer solchen Aktion zur Verbesserung und zur Wiederaufnahme 
pandemiebedingt eingeschränkter Fachschaftsarbeit und zur Vorbereitung auf das Wintersemester
21/22 wird allerdings ausdrücklich betont. Hierfür soll ein Termin im Juli/August ins Auge gefasst 
werden, sofern die weitere Entwicklung der Pandemie in einem halben Jahr Fahrten in kleinen 
Gruppen verantwortlich zulässt.

Alina Derwehlies verlässt die Sitzung.

7) LZV-Änderung
Auf Basis der gemeinsamen Stellungnahme wurde im Kreis der beteiligten Fachschaften darüber 
gesprochen sich zum Fachschaftsbündnis Sowi Lehramt NRW zusammenzuschließen, um sich im 
Diskurs gemeinsam besser Gehör verschaffen zu können und adressierbar zu sein.

Hierfür wird ein Mailverteiler und eine Mailadresse vom LAT zur Verfügung gestellt. 

Die Fachschaften planen eine „Aktionswoche“ vom 8. März 2021. Am 8. März soll eine 
Kundgebung stattfinden, bei der die Studierenden und alle Interessierten über die Standpunkte 
des Bündnisses informiert und mobilisiert werden sollen. Wir übernehmen dafür die technische 
Basis und Moderation. Im Anschluss soll eine Mitmach-Demoaktion über die sozialen Medien 
starten. Es sollen möglichst viele Fachschaftler teilnehmen und sich darauf vorbereiten die Aktion 
in den sozialen Medien zu verbreiten und mit Content zu befeuern. Am 11. März findet dann eine 
hochkarätig besetzte Podiumsdiskussion der GEW Bochum und des DVPB zum Thema statt. 
Anmeldefrist ist der 8. März. 

Das nächste Planungstreffen findet am 25. Februar um 18:00 statt.

Am 11. März um 9:00 Uhr haben wir als Sowi-Fachschaft Wuppertal ein Gespräch mit unserem 
Wuppertaler FDP-Landtagsabgeordneten Marcel Hafke per Zoom. Helin, Karla, Ronja, Yannik und 
Thomas melden sich dafür das Gespräch zu führen. Björn meldet sich, falls er auch Zeit hat. Aylin 
soll nochmal gefragt werden. Die Beteiligten sprechen sich im Vorfeld nochmal ab. 

8) Sonstiges
- Sitzungstermine
Die Frage der besten Methode zur Terminfindung wird an die Gruppe gegeben. Ein fester Termin 
für Sitzungen wäre reizvoll, ist aber bei der momentanen Beteiligung nur schwierig umzusetzen. 
Doodle wird für die Zeit der Online-Sitzungen als sinnvollste Option angesehen.

- Sommersemester 2021
Das Sommersemester 2021 wird erneut als Hybridsemester angelegt sein. Wir rechnen mit einem 
weitgehenden Uni@Home-Betrieb bis mindestens Pfingsten, wahrscheinlich werden auch danach 
unsere Veranstaltungen nicht die sein, die für Präsenzkapazitäten priorisiert werden. Klare 
Aussagen gibt es dazu aber verständlicherweise noch nicht. Die Fachschaftsarbeit wird sich 
voraussichtlich daran orientieren und ebenfalls noch einige Monate digital ablaufen.

Ende 17:30


